
1 

 

國際運動新聞 1212~1218 

1. 奧林匹克 2020 改革提案: 從決定到落實<國際奧會動態> 

2. 世界射箭總會提議 2020 東京奧運新增混合團體賽<運動組織動態> 

3. 世界摔角聯合組織提倡女性運動<運動組織動態> 

4. 羅馬將提出包括梵蒂岡在內之多城市共同申辦奧運計畫<賽事申辦訊息> 

5. 國際奧會改革案通過後東南亞將有望舉辦奧運<賽事申辦訊息> 

6. 新加坡自由車賽 2015 年 1 月重新開賽，添安全措施<賽事籌辦進度> 

7. 俄羅斯盧布貶值，世足賽經費從 205 億縮水為 91 億美元<賽事籌辦進度> 

8. 5 項田徑賽事未來恐遭奧運刪除<運動規則變革> 

9. 運動員腦震盪管理法、標準作業程序與指導原則<運動政策參考> 

10. 英國跆拳道學院尋找 2016 里約奧運有望奪牌的重量級選手<運動政策參考> 

11. 高球好手麥克洛伊：加快高爾夫球節奏以吸引更多年輕人參與<運動發展趨勢> 

12. 超過 1.3 萬人連署要求空手道列入東京奧運競賽<2020 東京奧運> 

13. 2016 里約奧運 13 項田徑決賽將在上午舉行<2020 東京奧運> 

14. FIFA 將表決是否公布賈西亞報告<國際足球發展> 

 

1. 奧林匹克 2020 改革提案: 從決定到落實<國際奧會動態> 

aipsmedia 網站 2014/12/12 報導。自國際奧會(IOC)12 月 8 日與 9 日無異議通過 40 項奧林匹克

2020 改革案後，焦點已轉為該如何執行。其中奧運會申辦程序與成立奧林匹克電視頻道已在

國際奧會主席巴赫的指示下著手執行。在 40 項改革案表決前，國際奧會已先行針對奧林匹克

電視頻道成立的可行性進行調查，該頻道預計將由奧林匹克轉播服務(OBS)負責製播，最初將

在全球以數位方式推出，不過未來國際奧會也將評估其他平台的可能性。 

奧林匹克 2020 提案事項，將在 2024 奧運申辦過程中徹底落實，並預定於 2015 年 1 月 15 日展

開作業；新增「邀請申辦」階段將針對有興趣申奧城市提出邀請，以便與國際奧會進行初步討

論。雖然 2022 年冬季奧運申辦程序已經展開，國際奧會將盡可能落實奧林匹克 2020 改革提案

的改革，協助申辦城市降低申奧成本與確保設施永續使用。 

http://www.aipsmedia.com/index.php?page=news&cod=15457&tp=n
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2. 世界射箭總會提議 2020 東京奧運新增混合團體賽<運動組織動態> 

aipsmedia 網站 2014/12/16 報導。世界射箭總會執行委員會日前在英國諾丁罕召開會議，討論

奧林匹克 2020 改革提案對該會策略規畫影響，主題包括強化會員國與世界運動會與世界精英

運動會彼此間的合作，如何使總會運作更加永續，各國際單項總會未來在奧運會籌辦所扮演的

角色，及如何讓奧林匹克頻道對世界射箭總會帶來更大效益。此外，討論也聚焦於射箭運動該

如何支持國際奧會落實願景改革建議。 

執委會同時通過 2016 里約奧運射箭賽國際技術官員的暫定名單，同時為呼應奧林匹克 2020 提

案有關運動性別平等的改革，該名單的男女比例相當。此外，執委會同時亦討論奧運將轉變成

以比賽項目為主之趨勢所可能產生的衝擊。鑒於混合團體賽先前已於青年奧運會與世界運動會

中舉辦過，該會將向國際奧會提出於 2020 東京奧運中新增混合團體賽項目。 

 

3. 世界摔角聯合組織提倡女性運動<運動組織動態> 

insidethegames 網站 2014/12/17 報導。由世界摔角聯合組織發起的「超級 8」活動，將於明年 1

月 14 日在洛桑奧林匹克博物館展開，至 3 月 8 日國際婦女節於聖彼得堡舉行的世界盃女子摔

角大賽結束。為期 2 個月的活動中，將有哥倫比亞摔角協會主席艾切芙瑞(Fanny Echeverry)、

世界摔角聯合組織義大利籍裁判朵拉(Edith Docza )、加拿大 2004 奧運冠軍胡恩(Carol Huynh)

及美國 2012 世界銀牌得主瑪洛莉絲(Helen Maroulis)等活動大使，負責於各自國家主辦競賽、維

持公關形象及舉辦訓練營，以提升女子摔角運動的意識。 

該組織希望藉此活動達成提升全球女子摔角運動發展的多項目標：包括多國摔角協會簽署雪梨

記分卡與布萊頓暨赫爾辛基宣言，前者可做為各國性別平等評分機制，後者則是由國際女性與

運動工作小組所研擬，提升性別平等的相關政策。 

 

4. 羅馬將提出包括梵蒂岡在內之多城市共同申辦奧運計畫<賽事申辦訊息> 

sportsfeatures 網站 2014/12/15 報導。義大利總理雷齊(Matteo Renzi)宣布，即使義大利的經濟發

展持續停滯加上羅馬深陷貪污弊案，義大利仍將申辦 2024 奧運。義大利 2 年前因財務問題曾

放棄投入申辦 2020 年奧運，現因日前國際奧會通過主席巴赫改革提案，主辦城可與其他城市

共同舉辦奧運，羅馬將提出申辦提案。此次羅馬申奧的總預算為 60 億歐元，其中國際奧會將

負擔 20 億歐元，總金額約為 2012 倫敦奧運費用的一半。 

義大利是目前第 2 個宣布將參與申辦 2024 年奧運的國家；德國稍早已表明將由柏林或漢堡代

http://www.aipsmedia.com/index.php?page=news&cod=15478&tp=n
http://www.sportsfeatures.com/olympicsnews/story/51337/rome-launches-a-whole-new-multi-city-olympic-bid-for-2024-and-might-include-the-vatican
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表申辦。義大利此次申奧可能提出多場賽事在羅馬以外城市舉辦，項目包括籃球與排球等。據

義大利媒體報導分析，如果教宗同意，梵蒂岡亦有可能主辦如射箭或網球等比賽。國際網球總

會會長畢提(Francesco Ricci Bitti)則表示聖彼得廣場將非常適合舉辦奧運網球賽。 

 

5. 國際奧會改革案通過後東南亞將有望舉辦奧運<賽事申辦訊息> 

路透社 2014/12/16 報導。在國際奧會（IOC）通過主席巴赫（Thomas Bach）奧林匹克 2020 改

革提案有關多個城市或國家可共同舉辦奧運後，印尼未來可望與鄰國共同舉辦奧運。印尼國家

奧會主席表示將全力支持改革，有信心未來在東南亞國協主辦奧運。奧運至今尚未在東南亞國

家舉辦過。 

日、韓與中國是少數幾個舉辦過奧運的亞洲國家，而卡達已宣布將再次投入 2024 奧運申辦。

因 2018 平昌冬奧與 2020 東京奧運接連在亞洲舉行，短期內奧運在亞洲舉辦的可能性不大。此

外，11 個東南亞國家能否合作或單獨舉辦奧運仍是個問題。越南今年年初才以經費不足為由

放棄主辦 2019 年亞運會並改為印尼接手，新加坡 2010 年才主辦過第 1 屆青年奧運會並耗資 10

億美元建設運動中心，故未來看印尼、泰國或馬來西亞有否可能申辦。 

6. 新加坡自由車賽 2015 年 1 月重新開賽，添安全措施<賽事籌辦進度> 

asiaone 網站 2014/12/16 報導。第 7 屆亞洲自行車賽新加坡站將於 2015 年 4 月 10-12 日登場，

由於今年 3 月賽事發生車手謝偉杰因比賽意外傷重不治，賽事新增多項安全措施，以確保賽程

安全。賽事籌辦方 Spectrum Worldwide 執行長羅伯（Chris Robb）表示，在聽取參賽者意見、

汲取今年賽事的教訓並與相關合作單位研商後，保證將提供 2015 年參賽者最佳競賽品質。 

2015 年新加坡分站賽事將分為：超級挑戰賽、挑戰賽、社會組、青年挑戰賽、兒童組與三輪

車賽，供參賽者挑選參賽組別，起點與終點都在一級方程式維修大樓。前三組別參賽人數將由

10,400 人減至 9,000 人，而超級挑戰賽更採資格賽制，以確保參賽者的實力。其他安全措施包

括將超級挑戰賽提前至早上 5 點舉行以避開人潮、資深車手指導協助、醫療小組定點服務、賽

前安全簡報、加強道路分線標誌、女性專用時段、道路安全線上學習等。 

參賽註冊自 2015 年 1 月 15 日起開放，詳情可至官網查詢 http://www.cycleasia.com。 

 

7. 俄羅斯盧布貶值，世足賽經費從 205 億縮水為 91 億美元<賽事籌辦進度> 

insideworldfootball 網站 2014/12/17 報導。盧布近期大幅貶值，創下 75 盧布兌 1 美元新低紀錄，

引發俄羅斯恐因經濟考量而退出主辦 2018 年世足賽之說，但遭俄羅斯反駁。2012 年俄羅斯宣

http://www.reuters.com/article/2014/12/16/us-olympics-asean-idUSKBN0JU0ZX20141216
http://news.asiaone.com/news/sports/cycle-asia-singapore-relaunch-jan-2015
http://www.cycleasia.com/
http://www.insideworldfootball.com/world-cup/russia-2018/16044-20-5bn-world-cup-spend-becomes-9-1bn-as-value-of-russian-ruble-plummets
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布世足賽預算為 6,641 億盧布，以當時匯率約等同於 205 億美元，但以今日匯率換算已跌至 91

億美元。俄羅斯足協主席（RFU）托爾斯特赫（Nikolay Tolstykh）為此表示，俄羅斯不可能放

棄主辦世足賽。 

對外資而言，匯率影響使俄羅斯市場的吸引力下滑。而國際足總（FIFA）則因轉播與贊助合

約、甚至門票皆以美元計算，損失尚可接受，唯俄羅斯當地銷售恐受影響。俄羅斯表示會持續

籌備 2018 年世足賽，以準備迎接 300 萬遊客人潮。總統普丁也表示匯率影響在可處理範圍內，

俄羅斯承諾在 11 個城市的 12 座球場舉辦世足賽絕不會改變。 

 

8. 5 項田徑賽事未來恐遭奧運刪除<運動規則變革> 

athleticsweekly 2014/12/15 報導。根據澳洲時代報（The Age）文章指出，5 項田徑賽事未來恐遭

奧運刪除，5 項賽事依其被刪除可能性高低依序為：10,000 公尺長跑、男子競走、200 公尺短

跑、鉛球和三級跳遠，其中三級跳遠是在日前蒙地卡羅的國際奧會（IOC）大會上所提出。 

夏季奧運改革包括由縮減運動種類，改為限制單項的賽事數量，以便納入更多種類。國際奧會

資深技術官員羅伊（Brian Roe）指出，國際奧會大會中有多位具體育政策影響力人士出席，而

這 5 項田徑賽事在當時被認為是最可能刪除的項目。國際田徑總會（IAAF）12 月 15 日發表 2016

里約奧運時程表時，表示奧林匹克 2020 改革提案甫通過，國際奧會目前尚未有確切的改革執

行計畫。 

9. 運動員腦震盪管理法、標準作業程序與指導原則<運動政策參考> 

全球運動發展組織 2014/12/16 新聞稿。密西根大學美式足球隊四分衛在比賽中遭撞擊後出現

腦震盪跡象。他於下場比賽繼續出賽，中途一度下場後教練仍讓他繼續上場比賽。此舉不但引

發強烈抨擊，不少球迷與學生為此要求教練與密大運動主任應下台負責。該球員最後確診為輕

微腦震盪，密大最後也出面道歉。一般來說，腦震盪管理相關規定全美各州不同，但各州都採

取適用於學校體系的腦震盪因應法規，但要求的情況不盡相同。專家表示 NCAA 是大學運動

的龍頭，雖已實施腦震盪安全準則，然而迄今尚未採取任何強制法規。 

據估計，全美大學美式足球賽每年會出現 4000 起類似腦震盪案例，究其原因為缺少腦震盪的

管理，包括運動員、教練與運動傷害防護員未接受相關教育，以及缺乏受過訓練的專業人員。

高中層級的運動賽事，現場未必有運動傷害防護員，且場邊通常沒有隊醫隨時待命。專家表示

醫生倘若在比賽現場，應該由醫生做出決定；倘若沒有醫生在場，則由防護員進行腦震盪評估。

但專家強調整個程序應該由隊醫、防護員與教練團隊，共同努力確保運動員的健康與安全。倘

若現場診斷不夠明確，則必需進行更詳細的測試。專家表示大學球隊原則上應該比較嚴謹，因

為球隊應配有隊醫與防護員。 

http://globalsportsdevelopment.org/concussion-management-laws-protocols-guidelines-athletes/
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10. 英國跆拳道學院尋找 2016 里約奧運有望奪牌的重量級選手<運動政策參考> 

insidethegames 網站 2014/12/18 報導。位於曼徹斯特的英國跆拳道學院(GB Taekwondo)已展開

全國發掘年輕新秀的計畫，希望於未來包括 2016 年里約奧運等主要國際賽事，為英國奪取更

多獎牌。與前 2 次發掘新秀計畫不同的是，這次提案將針對重量級選手，英國跆拳道學院希望

包括踢拳、泰拳、綜合武術與空手道等重量級好手，都能有奪牌機會。 

一般認為如果成功發掘有潛力的選手，並讓他們於曼徹斯特世界級訓練中心接受適當訓練，重

量級將是英國最有可能稱霸的量級。瓊斯(Jade Jones)於 2012 倫敦奧運一舉摘下英國史上首面奧

運跆拳道金牌，各界希望這次發掘人才計畫可以讓英國跆拳道超越倫敦奧運的成就。 

 

11. 高球好手麥克洛伊：加快高爾夫球節奏以吸引更多年輕人參與<運動發展趨勢> 

英國國家廣播公司 2014/12/05 報導。曾贏得 2014 年英國高球公開賽與美國 PGA 錦標賽冠軍

的麥克洛伊(Rory McIlroy)表示，觀看高爾夫球的人口持續增加，但參與這項運動的人口卻減

少，他因此公開呼籲高爾夫球應加快比賽與擊球節奏，以吸引更多年輕人。英國統計數字顯示

2009-10 與 2012-13 年間，英國 16 至 25 歲固定打高爾夫球的人數，幾乎減少一半。 

英國國家廣播公司高爾夫球記者卡特(Iain Carter)也回應麥克洛伊的看法，他認為現今家庭在生

活限制下，越來越不可能花太多時間打高爾夫球，高爾夫運動必須面對現代社會的時間壓力，

並做出調適。他提出以下建議，首先有關單位必須提出加快擊球節奏的提案，且職業比賽也須

導入更多預防比賽延宕的處罰規則，為高爾夫運動訂定標準；再則，球場不應有太多長草區，

以避免花過多時間找球；此外，倘若球場長度縮短，將可縮短比賽時間。最後他認為球場應支

持適合全家同樂的 9 洞高爾夫。 

 

12. 超過 1.3 萬人連署要求空手道列入東京奧運競賽<2020 東京奧運> 

insidethegames 網站 2014/12/16 報導。與許多其它運動一樣，奧林匹克 2020 改革提案的通過讓

空手道運動燃起一線希望。由於原本奧運總計 28 種運動的上限已被刪除，為此空手道界開始

展開連署，以推動 2020 東京奧運能納入空手道比賽。由世界空手道總會(WKF)與日本空手道

聯盟(JKF)聯合推動的連署活動，已獲得許多日本當地團體，包括日本武道館與日本武道協會

的支持。 

這項透過 change.org 網站進行的連署，率先取得 WKF 會長艾斯匹諾斯(Antonio Espinós)與 JFK

會長笹川堯的簽名，迄今已累積 1.3 萬人連署。但由於棒球及壘球在日本擁有極高的普及性，

http://www.insidethegames.biz/sports/summer/taekwondo/1024411-gb-taekwondo-in-search-for-heavyweight-hopefuls-in-sight-of-rio-2016
http://www.insidethegames.biz/sports/non-olympic-sports/karate/1024377-over-13-000-sign-petition-calling-for-karate-s-inclusion-at-tokyo-2020
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目前仍是最有可能納入 2020 東京奧運的運動項目。而除了空手道之外，壁球與滑板的希望也

不低。目前新增的奧運運動項目何時確定尚無明確時間表，最快可能在明年 7 月於吉隆坡召開

的國際奧會會員大會上做出決定。 

 

13. 2016 里約奧運 13 項田徑決賽將在上午舉行<2020 東京奧運> 

insidethegames 網站 2014/12/15 報導。國際田徑總會(IAAF)宣布，為滿足全球個時區最大多數

的電視觀眾，2016 里約奧運將有 13 項決賽在上午舉行。該想法經由里約奧運籌委會提出後獲

得國際奧會支持，並在上個月蒙地卡羅國際田總理事會議中通過。國際田徑總會認為由於全球

時差關係，部分決賽移至上午舉行將使田徑賽事在里約奧運獲得最大的能見度。這是繼 1988

漢城奧運後，首次更改田徑項目決賽時間。 

13 項將移至上午舉行的田徑決賽包括 5 項路跑賽事包含：男子和女子馬拉松、男子 50 公里競

走、男子和女子 20 公里競走、女子 10,000 公尺、男子和女子鐵餅、男子三級跳、男子和女子

3000 公尺障礙賽、男子 400 公尺跨欄和女子鏈球。而最受矚目的男子 100 公尺決賽，將在 8 月

14 日周日晚間的女子 100 公尺決賽後舉行。  

 

14. FIFA 將表決是否公布賈西亞報告<國際足球發展> 

路透社 2014/12/18 新聞稿。在賈西亞辭去職務以抗議其調查報告的處理過程後 1 天，國際足

總（FIFA）執行委員會召開為期 2 天的會議，投票表決是否公開賈西亞針對俄羅斯與卡達申

辦 2018 及 2022 世足賽過程的道德調查報告。據 FIFA 高層指出，受輿論壓力影響，越來越多

委員傾向於公布報告，最終表決結果預計將與預期結果接近。此外，FIFA 會長布拉特(Sepp 

Blatter)的看法可能是重要關鍵。 

道德調查委員會主席艾克特（Hans-Joachim Eckert）以證據不足駁回賈西亞報告。賈西亞則表

示艾克特提出 42 頁的結論書中有多處不合事實的陳述，因此提出上訴卻遭到駁回，為此辭去

職務以示抗議。此舉對於 FIFA 會長布拉特強調重整道德委員會，使 FIFA 作業更透明可信的

說法無疑是一大打擊。表決會議將由審計與監察委員會主席史卡拉（Domenico Scala）與另 1

位看過賈西亞報告的 FIFA 官員主持，並將由 27 位委員進行表決。 

 

http://www.insidethegames.biz/sports/summer/athletics/1024365-rio-2016-olympics-to-feature-13-morning-session-athletics-finals
http://www.reuters.com/article/2014/12/18/us-soccer-fifa-idUSKBN0JW1SV20141218
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